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Объект корпоративного правоотношения и управление корпорацией: соотношение и взаимосвязь
Управление корпорацией — явление, обозначающее направленную деятельность, особый процесс, представляющий 

ценность как для корпорации, так и для ее участников. Указанный процесс существует в рамках механизма гражданско-
правового регулирования общественных отношений, что подразумевает наличие особой модели поведения субъектов 
правоотношения. Специфика модели поведения определяется в том числе объектом правоотношения. Выявление объекта 
управленческого корпоративного правоотношения позволяет углубить понимание процедуры осуществления корпоратив-
ного права, кристаллизировать особенности корпоративных правоотношений в системе гражданско-правовых отношений, 
а также дифференцировать различные виды корпоративных правоотношений между собой. В качестве объекта управ-
ленческого корпоративного правоотношения предлагается понимать корпоративный акт, являющийся специфической 
субстанцией, оказывающей влияние на правоотношения с момента наступления предреализационной стадии осуществления 
корпоративного права управления до стадии фактического получения блага или защиты нарушенного права. Кроме того, 
динамика управленческого корпоративного правоотношения включает в себя и осуществляемое субъективное право, 
гарантированность осуществления которого предопределяет эффективность всего механизма правового регулирования 
в корпоративной сфере, в конечном счете создавая контуры правомерной деятельности по управлению корпорацией.
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The Object of a Corporate Legal Relation and Management of a Corporation: The Correlation and Interrelation
Management of a corporation is a phenomenon that denotes directed activity, a special process that is valuable both 

for the corporation and for its members. This process exists within the framework of the mechanism of civil law regulation 
of public relations, which implies the presence of a special model of behavior of subjects of legal relations. The specificity 
of the behavior model is determined, among other things, by the object of the legal relationship. Revealing the object of 
managerial corporate legal relations makes it possible to deepen the understanding of the procedure for exercising corporate 
law, crystallize the peculiarities of corporate legal relations in the system of civil legal relations, and also differentiate various 
types of corporate legal relations among themselves. As an object of managerial corporate legal relationship, it is proposed 
to understand a corporate act, which is a specific substance that affects the legal relationship from the moment the pre-
implementation stage of the implementation of the corporate management right begins to the stage of actual receipt of the 
benefit or protection of the violated right. In addition, the dynamics of the corporate governance relationship also includes 
the exercised subjective law, the assurance of the implementation of which predetermines the effectiveness of the entire 
mechanism of legal regulation in the corporate sphere, ultimately creating the contours of legitimate corporate governance 
activities.
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